



Vorsitzender Ralf Hohn und die fachliche Leiterin Nicole Petershagen sowie die Mitarbeiter Heide Wieting, Peter Schlicht, Silvia Kieselhorst und Valeriy Guleskyy (von rechts) bilden das Team der Jugendhilfe am Meer.

BILD: ROLF BULTMANN

Soziale Kompetenzen aufbauen

SOZIALES Verein Jugendhilfe am Meer betreut bereits 30 Kinder und Jugendliche

Seit Dezember 2010 ist der Verein in Stollhamm ansässig. Er wurde erst 2008 gegründet.

VON ROLF BULTMANN

STOLLHAMM – Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene bei der Bewältigung von Entwicklungsproblemen möglichst unter Einbeziehung des sozialen Umfeldes zu unterstützen, hat sich der gemeinnützige Verein Jugendhilfe am Meer (JAM) zum Ziel gesetzt. Seine mittlerweile sechs festen Mitarbeiter betreuen bereits 30 Kinder und Jugendliche am Alter von zwei bis 18 Jahren.

Erst 2008 gegründet, nahm JAM seine Arbeit 2009 in Reitland auf. Weil die dortigen Räumlichkeiten nicht mehr ausreichten, erfolgte im Dezember 2010 der Umzug in das gemietete, zuvor privat genutzte Gebäude an der Hauptstraße 44 in Stollhamm. Das Haus mit 200 Quadratmeter Nutzfläche und der großzügige Außenbereich mit Fischteich, Gewächshaus, Pool und Sportgeräten bieten die idealen Voraussetzungen für die wöchentlichen Gruppentreffen und für freizeitpädagogische Veranstaltungen.

Die Idee zur Gründung des Jugendhilfevereins wurde am Stammtisch nach einer Supervision geboren, berichteten Sonderpädagoge Ralf Hohn und Sozialpädagogin Nicole Petershagen, die den Verein als 1. Vorsitzender und 2. Vorsitzende führen. Nicole Petershagen ist zudem die fach-



Seit Dezember 2010 hat der Verein sein Domizil an der Hauptstraße 44 in Stollhamm.

BILD: ROLF BULTMANN

liche Leiterin des Betreuer-teams. Ihm gehören mit Heide Winter, Silvia Kieselhorst, Peter Schlicht und Valeriy Guleskyy vier weitere feste Mitarbeiter aus sozialen Ausbildungsberufen an.

Erziehungsbeistandsschaft

Tätig werden die JAM-Mitarbeiter aufgrund einer stets vom Jugendamt des Landkreises Wesermarsch eingeleiteten und finanzierten Erziehungsbeistandsschaft. Hierbei handelt es sich um eine individuelle, zeitlich befristete und ambulante pädagogische Hilfe für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene sowie deren Eltern und Familien. Der eingesetzte „Erziehungsbeistand“ (JAM-Betreuer) berät und unterstützt die Betroffenen bei der Bewältigung

und Überwindung von Problemen, die im familiären Zusammenleben, in der Schule oder im Berufs- und Freizeitleben entstanden sind.

„Eine unabdingbare Voraussetzung für eine erfolgreiche Zusammenarbeit sehen wir in der Freiwilligkeit und in der Motivation aller Beteiligten“, so Nicole Petershagen. Letztlich gelte es aber, eine Fremdunterbringung der Kinder und Jugendlichen zu vermeiden, beschrieb Ralf Hohn eine wesentliche pädagogische Zielsetzung.

Damit die problembehafteten Mädchen und Jungen unter anderem soziale Kontakte knüpfen und Beziehungen eingehen, initiatives und solidarisches Handeln entwickeln, Ängste abbauen und ihr Selbstbewusstsein stärken

TAG DER OFFENEN TÜR

Die Information über den Verein und dessen Arbeit sowie auch über sein Domizil an der Hauptstraße 44 in Stollhamm steht im Mittelpunkt des „Tag der offenen Tür“, zu dem die Jugendhilfe am Meer für Sonnabend, 28. Mai, von 14 bis 17.30 Uhr alle Interessierten, insbesondere auch die Eltern der betreuten Kinder und die Stollhammer Bürger einlädt. JAM-Mitarbeiter werden den Gästen die Einrichtungen zeigen und deren Fragen beantworten.

sowie soziale Kompetenzen festigen können, misst JAM seiner Gruppen- und freizeitpädagogischen Arbeit große Bedeutung bei.

Dritte Gruppe geplant

Neben den beiden Gruppen für sieben- bis zwölfjährige Kinder und für 12 bis 18 Jahre alte Jugendliche, die sich im wöchentlichen Wechsel im 14-tägigen Rhythmus treffen und dazu auch Freunde mitbringen können, soll nun eine dritte Gruppe für die bis sieben Jahre alten Kinder eingerichtet werden. Um dies besser organisieren zu können, soll ein Transport-Fahrzeug angeschafft werden, das von Sponsoren und durch Spenden finanziert werden soll.

➔ @ Mehr Infos unter www.jugendhilfe-am-meer.de